

Ciudad de México, 30 de abril.

Día de la niñez.

Niñez migrante, sus derechos viajan con ellas y ellos.

México se ha convertido en un país de origen, tránsito y retorno para los niños, niñas y adolescentes migrantes que provienen en su mayoría de Honduras, Guatemala, El Salvador y México.

Con el objetivo de llevar adelante acciones tendientes a contrarrestar la xenofobia y la discriminación contra las personas migrantes y las personas que les defienden es que desde SMR, en conjunto con otras instituciones de gobierno y organizaciones sociales como el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), la Comisión Mexicana de Ayuda al Refugiado (COMAR), la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Scalabrinianas: Misión para Migrantes y Refugiados (SMR), Tercera Regiduría de Apizaco- Tlaxcala y el albergue La Sagrada Familia, A. C. (ASAFAM), organizamos el **Festival por la inclusión y la No discriminación Apizaco 2022** (Tlaxcala), en el marco del Día de la Niñez.

Las niñas, niños y adolescentes migrantes están expuestos a diferentes situaciones que pueden vulnerar sus derechos humanos, esto se traduce en dificultades para acceder a educación, salud, vivienda e incluso alimentos. Claro está que todos estos obstáculos afectan a su calidad de vida y a su desarrollo integral como personas.

Si bien existe legislación que garantiza la protección y restitución de los derechos de las infancias migrantes, al mismo tiempo que se consideran las diferentes obligaciones de las autoridades gubernamentales, las condiciones en las que viajan muchos niños, niñas y adolescentes continúa siendo preocupante. Por ello se hace necesario que autoridades, organizaciones no gubernamentales y sociedad en general asuman un fuerte compromiso desde los lugares que ocupan –y con las responsabilidades que a cada actor le conciernen- para promover una vida digna y sin discriminación de las infancias migrantes.

En este sentido, acciones como el **Festival por la inclusión y la no discriminación Apizaco 2022** se hacen fundamentales, en tanto buscan propiciar el diálogo entre los diferentes actores de una comunidad que es un destino de referencia de las personas migrantes, así como sensibilizar contra la discriminación, la xenofobia y cualquier otra forma de intolerancia hacia personas migrantes y refugiadas. Al mismo tiempo que procura visibilizar el aporte a la comunidad que realizan las personas y organizaciones defensoras de derechos humanos, como lo son las casas, comedores y albergues que atienden a la población migrante y